

- 24.10.2023 Der gescheiterte Griff nach der Großmacht: Wie und warum sich die Republik Venedig eine defensive Strategie zulegte  
Dr. Andreas Helmedach (Ruhr-Universität Bochum)
- 31.10.2023 Geospatially Mapping the Ottoman economic and demographic geography in the nineteenth century: New data and methods  
Efe Erünal (Koç University)
- 7.11.2023 Landscapes Interlinked. Eine Analyse der nuraghischen Landschaft anhand von GIS und Prospektion  
Tim Klingenberg und Yvonne Schmieid (Ruhr-Universität Bochum)
- 14.11.2023 Die “befohlene Gewalt” — Die Kommando- und Kommunikationsstrukturen im osmanischen Militärwesen während der russisch-osmanischen Kriege im 18. Jahrhundert  
Prof. Dr. Markus Koller (Ruhr-Universität Bochum)
- 21.11.2023 100 Jahre Türkische Republik — Errungenschaften und Defizite  
Prof. Dr. Mehmet Hacısalıhoğlu (LMU München)
- 28.11.2023 Die Beziehungen der Firma und Familie Krupp mit dem Osmanischen Reich im späten 19. und frühen 20. Jahrhundert (1860-1918)  
Tolgahan Tekeli (Ruhr-Universität Bochum)
- 5.12.2023 A Prosopography Study About German Experts Who Participated in the Reform and Modernization Processes of the Ottoman Empire Between 1789-1918  
Dr. Tunca Özgişi (Ruhr-Universität Bochum)
- 12.12.2023 Army and Violence: Cultures of Military Violence within the Ottoman Army in the Great Turkish Wars  
Barbaros Köksal (Ruhr-Universität Bochum)
- 19.12.2023 Military Cultures of Violence, as Characterised by the „Great Turkish Wars“ – The Habsburg Armies between 1683 and 1718  
Marco Kollenberg (Universität Potsdam)
- 9.1.2024 Flüchtige Spuren. Archäologische Perspektiven auf die gegenwärtige undokumentierte Migration im Ostmittelmeerraum  
Johannes Jungfleisch (Ruhr-Universität Bochum)
- 16.1.2024 Mediterrane Entflechtung. Die südliche Adria im Zeitalter der europäischen Territorialisierung, 1718-1856  
Dr. Jovo Miladinović (Universität Konstanz)
- 30.1.2024 The Icon Collection of the Greek-Oriental Community of Trieste  
Jun.-Prof. Dr. Margarita Voulgaropoulou (Ruhr-Universität Bochum)

Alle Vorträge finden ab 16.30 Uhr in den Räumlichkeiten des Zentrums für Mittelmeerstudien (Am Bergbaumuseum 31, 44791 Bochum) statt. Bitte wenden Sie sich per E-Mail an Prof. Markus Koller ([markus.koller@rub.de](mailto:markus.koller@rub.de)), um digital per Zoom teilzunehmen.